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Fécondité de la processionnaire du Pin, Thaumetopoea pityocampa en zones semi-arides

Résumé. L’étude de la fécondité des femelles de la processionnaire du pin, Thaumetopoea pityocampa conduite dans

trois pinèdes de semi-aride et appartenant  à 2 clades génétiquement distincts : Tlemcen, Djelfa et Sétif  n’a pas révélé

une différence significative entre les populations. Les moyennes des œufs pondus par femelles sont de 172, 168 et 177

respectivement, avec cinq catégories des femelles pondeuses.L’analyse de la variance entre les diverses catégories des

œufs a montré une probabilité très hautement significative (p=0,0001***). Les moyennes des œufs éclos ont également

montré une très grande signification (0,000001***) avec des valeurs plus conséquentes à la position médiane (B) dans

les trois stations. L’analyse de la mortalité embryonnaire dans les stations de Tlemcen, Moudjbara et Sétif a révélé des

taux respectifs de 28,2, 13,9 et 28,3 % La comparaison des moyennes des longueurs des pontes et des aiguilles pour

les trois stations a mis en évidence une probabilité très hautement significative (p=0,0003***). Les aiguilles de pin,

support de ponte en provenance de la station de Tlemcen restent les plus longs.
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Abstract. Fertility of the pine processionary moth, Thaumetopoea pityocampa in semi-arid areas

The study of the fertility of pine processionary females, Thaumetopoea pityocampa conducted in three semi-arid pine

forests belonging to 2 genetically distinct clades: Tlemcen, Djelfa and Sétif did not reveal a significant difference

between the populations. The average eggs laid by females are 172, 168 and 177 respectively, with five categories of

laying females. The variance analysis between the various categories of eggs showed a very high significant probability

(p = 0.0001 ***). The mean hatching eggs also showed a very high significance (0.000001 ***) with values consistent

with the median position (B) in the three stations. Analysis of embryonic mortality in the Tlemcen, Moudjbara and

Sétif areas revealed rates of 28.2, 13.9 and 28.3% respectively. The comparison of the average lengths of the eggs and

the needles for the three stations showed a very highly significant probability (p = 0.0003 ***). The pine needles from

the Tlemcen station remain the longest.
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